
委员提案：听证代表组成不合理
“听证会上消费者代表 13 人，相关专家

学者 2 人，市人大代表、市政协委员、市消
协各 1 人，市直相关部门代表 3 人，公司代
表 4 人。”市政协委员高松理说，在听证代
表中，消费者代表占 52%，市人大、政协委
员及专家学者等代表占 32%， 经营者代
表占 16%。高委员在提案《关于改进调价
听证会代表产生办法的建议》中认为，这
样的组成很不合理。

申请涨价的经营者，其目的十分明确，
就是要涨价。对此，高松理提出，既然申
请涨价的经营者不可能做出有利于消费
者的决定，那让他们做听证会代表有什么
实际意义？“申请涨价的经营者不应成为
听证会代表，市直相关部门代表也不应该
出席。”对于市 直 相 关 部 门 代 表 出 席 听
证会，高松理表示，既然是调价听证会，
就是要听取消费者意见的，应该由消费
者说了算；市直相关部门代表既不能代
表政府，又不能代表消费者，没有出席
听证会的理由。“如果他们代表政府反
对涨价，是对经营者不公平；反之，则是
对消费者不公平。”高松理认为，市直相

关部门代表不应该出席听证会。

委员建议：反对涨价代表过半
就该有效

“反对涨价的代表只要过半就应该有
效，而不应该是超过 2/3。”高松理认为，
既然是多数原则，只要有超过半数的代
表 同 意 就 行 了 ，没 有 必 要 超 过 2/3。 依
然拿去年郑州天然气价格听证会做例
子，在 23 名代表中，有 4 名都是经营者
代表，所占比例较大，反对涨价的代表要
达到 2/3 以上，十分困难。

据了解，根据省政府价格决策听证办
法 有 关 规 定 ，听 证 会 代 表 是 根 据 自 愿
报名、公开选聘、部门推荐相结合的原
则 确 定 的 ，按 照 公 正 、公 开 、透 明 的 原
则 ，采 取 电 脑 公 开 随 机 抽 取 的 方 式 。
去 年 郑 州 市 燃 气 价 格 听 证 会 ，按 照 听
证要求，将邀请 13 名消费者和 10 名旁
听 代 表 参 加 ，而 截 至 消 费 者 代 表 报 名
最后一天，报名的市民仅有 20 位。“如
果听证会代表超 2/3 才能反对有效，民
众 当 陪 练 走 过 场 ，就 有 可 能 造 成 听 证
会无市民参与的局面。”

□晚报记者 张玉东 孙庆辉

据了解，郑州市受高架路、立交桥噪声等污
染的市民已超过10万人，虽然市有关部门在噪
声处理上采取了许多措施，但随着车辆的增多，
车速的加快，噪声污染问题仍非常突出，因此要
求降低污染受害程度的呼声越来越强烈。

政协委员师贵鑫提议，郑州目前已经建成
的立交桥，一般距离居民楼较近，对居民造成高
分贝噪声污染，市有关部门需在立交桥上采用
隔音设施，消除噪声污染。

委员建议：新建立交桥要加入
隔音墙投资

“郑州目前已经建成了很多立交桥，在第一
代立交桥建设中，距离居民楼近的路段，没有采
用隔音设施。如果立交桥距离楼层很近，会对
居民造成高分贝噪声污染。”师贵鑫在提案中说，

“噪声污染会造成人身体不适、心情浮躁、血压升
高，影响健康。比如郑州市解放路在建立交桥，
距离郑州市急救中心就很近，大石桥二层、三层
立交东北角、西北角，距离居民楼很近，如果运
输油类、化工类物品的车辆发生事故，会很不利
于附近居民的人身安全。”据师贵鑫介绍，建设立
交隔音设施，也是一座城市的文明名片。

通过建设立交桥隔音设施，可以让外来宾
客，通过细微之处感觉到郑州这个城市以人为
本的人文关怀，能从直观上增加一个城市的文
明程度。比如北京、上海、杭州、成都很多国内
一线城市，都在市区立交桥上部分路段建有隔
音设施。

针对目前郑州市立交桥修建隔音设施，师
贵鑫建议，正在建设或即将建设的立交桥，比如
解放路横跨京广路立交桥，以及未来沙口路南
北立交（从北环到南三环立交桥快速路），进行
图纸审查或修改，距离居民楼近的路段，要修建
隔音设施。目前已经建成的立交桥，在有条件
的情况下再进行改建隔音设施。

隔音设施可以采用玻璃、水泥、橡胶等各种
装饰材料，既美观又耐用，还能消除噪声，这样
既增加了市民的安全感，又提升了政府爱民为
民的形象。

记者探访：市区立交桥噪声“堵心”
昨日上午 10时许，记者对金水路上的几处

立交桥进行了体验。在新通桥、大石桥等处，因

为周围高楼林立，声音难以散发出去，所以每当
有车辆驶过都会引发巨大的轰鸣声，给行人无
形中带来了些许压抑。

“最怕下午 6点多，那时鸣笛、刹车声特别
大……”在新通桥南侧郑州七中分校读书的付
同学说，因为教室北侧有一条“隔音走廊”，所以
外面的噪声对他们影响并不是太大。但是每当
下午 6点多，大人们下班也正是他们下午第四
五节课的时候，一些刹车及刺耳的鸣笛声仍会
穿透他们的教室，影响到他们的学习。

“没办法，打手机根本就听不见。”在新通桥
某酒店负责停车管理的保安曹先生无奈地说，
轮胎摩擦地面的声音特别响，自己在工作时几
乎都无法正常使用手机。

“南面的房间很少有人愿意住。”在大石桥
金水饭店工作的李先生介绍说，他们二层南侧
的一排房间几乎与立交桥平行，噪声可以说是
畅通无阻，“现在噪声对我已经没什么影响了。”
他说，自己在该店已经工作了好几年，不知不觉
对噪声产生了免疫，把听到噪声当成一种“习
惯”。可客人不行，休息不好要求退房的事件时
有发生，所以他们在房间不紧张时，根本不会把
客人安排在那边居住。

“因为孩子上学，俺二楼的都搬家了。”家住
石桥街的段大妈无奈地说，每天早上 5时噪声
就会响起，凌晨 12时后才会有所好转，他们二
楼姓杜的一户人家，因为怕要考高中的孩子受
影响，不得不在外租起了房子。

“声音特别大，我刚来时一个星期都没睡
好。”新通桥南侧七中分校治安室的赵先生称，
自己刚从老家许昌来郑州不久，本身务农的他
远离家乡来到喧嚣都市就很不适应，现在工作
生活的治安室又仅距立交桥20米左右，无奈的
他每晚只能以被蒙头才能睡着。

相关部门声音：此事还要经有
关部门论证

针对立交桥噪声的问题，记者致电了郑州
市政工程管理处桥梁设施管理所，该所负责人
孙先生介绍说，四桥一路是 1994年的工程，噪
声应该是当时技术不完善所遗留下的问题。如
果要添加改造设施治理噪声问题，首先要经过
市里相关部门批准，然后需要专家研究论证成
立施工方案，这将是一项特别大的工程。目前，
他们只是负责立交桥维修养护工作，现在能做
的只能是将问题向市里进行反映。
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委员建议改进听证会代表产生办法

经营者不应成为听证会代表

去年，郑州市举行了燃
气价格听证会和供热价格听
证会。听证会刚结束，就有
消费者代表和部分旁听代表
举起反对涨价的牌子，听证
会 被 公 众 质 疑 成 了“ 涨 价
会”。对此，政协委员高松
理认为，这种尴尬是由于听
证会代表产生办法存在问
题造成的，他表示，申请涨
价的经营者和市直相关部
门代表不应成为听证会代
表，建议改进听证会代表产
生办法或者将 2/3 同意原则
改为半数同意。

晚报记者 张勤 张竞昳

如何提高郑汴公交服务效率？
代表建议郑汴公交还要适当增加运力
由于郑汴一体化的实施，经贸联系的加深，以及大量务工人员的加入，给郑汴公交

提供了很多的客源，目前郑汴公交的车辆数量不能满足日益增大的客流量，而且车辆
上路行驶速度不能体现郑汴公交的快捷。同时由于市内乘车点的设置，导致乘客坐车
难，如果想坐有座位的车，往往要等上一个小时左右。即使坐上车，由于市内人多车多
拥挤，也要很长时间才能离开市区。

人大代表刘香荣建议：提高公交车辆行驶速度，分周期增加运力，合理设置郑汴公
交乘车站点。 晚报记者 辛晓青 马燕 詹莉莉

如何让更多人夜间乘车更方便？
代表建议公交夜班车要跟上城区发展变化

郑州大面积的城市改造，使人们的居住变化也发生巨大改变，市区周边越来越多
的新建小区，夜班车线路不能完全顾及。公交夜班车线路需稍作调整或者延伸路线，
照顾到住户比较多的新建小区。

人大代表刘香荣建议：整改优化公交夜班车线路，为更多人提供夜间乘车方便。
晚报记者 辛晓青 马燕 詹莉莉
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